

# Dónde ver Aves Esteparias en Málaga

Las comarcas de Antequera y Guadalteba por su topografía llana y clara vocación agrícola son los territorios malagueños que acogen los mejores enclaves para la observación de aves esteparias. Dentro de este amplio paisaje de llanos y campiñas se han seleccionado unos sectores que, por la calidad de sus hábitats,

ofrecen mayores oportunidades para observar las aves esteparias. Dos de los tres enclaves seleccionados han sido propuestos dentro del Programa de Conservación de Aves Esteparias de la Consejería de Medio Ambiente de la Junta de Andalucía como Zonas Importantes para las Aves Esteparias en Andalucía (ZIAE).

Entorno de Barranco Hondo, mostrando el mosaico de cultivos de olivar y herbáceas de secano.



Antonio Román Muñoz



En inviernos podemos ver Grullas alimentándose en los sembrados junto a la laguna de Fuente de Piedra

## 1. ZIAE ENTORNO DE FUENTE DE PIEDRA- CAMPILLOS

Este enclave está situado al norte de la provincia entre los municipios de Antequera, Fuente de Piedra, Sierra de Yeguas y Campillos. Ocupa una extensión de 18.000 hectáreas, donde predominan los cultivos herbáceos de secano y olivo, este último en progresión. También están representados los cultivos cerealistas en regadío.

Dentro de sus límites se incluyen las Reservas Naturales “Laguna de Fuente de Piedra” y “Lagunas de Campillos”, que también

han sido declaradas como humedales “Ramsar” de importancia internacional y Zona de Especial Protección de las Aves (ZEPA), conforme a la Directiva comunitaria de protección de aves.

Entre las aves esteparias que podemos ver en este territorio destaca el sisón común, que alcanza en este sector una de sus mayores densidades de toda Andalucía y el cernícalo primilla con varias colonias reproductivas en la zona. Es uno de los pocos lugares de la provincia donde observar canastera común y ganga ortega. Además, dentro de sus límites se encuentra el único enclave de invernada de grulla común de la provincia.



## 2. ZONA DE BARRANCO HONDO

Es una propuesta de ZIAE situada en la parte más septentrional del municipio de Antequera en su límite con Villanueva de Algaidas. Se extiende por una superficie de 2.365 hectáreas que conforma un mosaico entre el olivar predominante y los cultivos herbáceos de secano. No está incluida dentro de los límites de ningún espacio protegido.

Entre las aves a observar destacan el aguilucho cenizo, que concentra un alto porcentaje de parejas malagueñas en esta zona, y el sisón común, que alcanza altas densidades. Otras aves esteparias que podemos ver son el alcaraván, la alondra y la calandria.

Una forma accesible de visitar esta zona a pie es aprovechar el trazado de la etapa 16 de la Gran Senda de Málaga entre Cuevas Bajas y Alameda a su paso por Barranco Hondo.



### 3. LOS LLANOS DE ANTEQUERA

Situado en el norte de los términos de Mollina y Antequera en la confluencia con la provincia de Córdoba. Es una zona donde se alternan los cultivos herbáceos con el olivar.

En este sector se ubica la laguna de la Herrera, desecada en la década de los sesenta del pasado siglo para su aprovechamiento agrícola y es una buena zona para observar aguilucho cenizo, sisón, calandria, avefría o terrera común.

